

論壇

続ける」とに大きな意義

通商交渉はしばしば自転車に例えられる。自転車は漕ぎ続けていなければ倒れてしまう。同じように、通商交渉はそれを続けることには大きな意義があるというのだ。

通商交渉をやめてしまえば、そこから保護主義が広がっていく。そうした保護主義的な動きを抑えるためにも、通商交渉は重要であるというのだ。

この「自転車理論」について私が学術誌で読んだのは、もう40近く前のことだ。現在のことについて書かれたものではない。それでも、最近のTPP（環太平洋連

携協定）の動きを見てみると、まさにこの自転車理論が当たはまつている。

日本はTPPの交渉に参加するのかどうかで、国内で大きな議論があった。安倍政権になつてから、交渉への参加を決めた。それが日本の国益になると考えたからだ。そして厳しい交渉を続

ければ、TPPの求心力はなくなります。ただ、いじかの日本が踏ん張る。

米国抜きのTPP11を成立させようとする動きが始まつたのだ。当初はこれを冷ややかに見る人もあつたようだが、結果的には先日、ついに最終合意に向けてほぼ決着がついた。合意に最も慎重なカナ

TPPに参加することは、いろいろな面で米国の国益にかなうものであることは明らかだ。だから米国ができるだけ早く11カ国での批准をしておきたい。

ただ、TPP11に関連してもう一つ興味深い動きがあつた。英国がTPPに参加することに興味を持っていたという報道があつたことだ。英国はEUからの離脱を

TPP交渉という「自転車」

英國も参加に興味示す

け、ようやく合意が成立しそうなどこれまで到達した。ところが、

トランプ新大統領は、選挙戦の公

約通りにTPP交渉からの離脱を表明した。これでTPPの潮流が始まつた。TPP参加国の中で圧倒的に大きな規模であり、

TPP11という交渉の自転車を

ダの首相が、ダボス会議でTPP11の合意について触れたことが二コースに流れていた。

これは大きな成果である。面白いことに、このあたりから新たな展開が出てくる。トランプ大統領

が、米国が再度交渉に参加する可能性を示唆したのだ。米国がTPPに参加する」とは、いろいろな面で米国の国益にかなうものであることは明らかな。だから米国ができるだけ早く11カ国での批准をしておきたい。